

## LAS TERCERAS JORNADAS DE ENDOCRINOLOGIA: TEMATICA

Del 7 al 10 del presente mes tuvieron lugar en Antofagasta las III Jornadas de Endocrinología y Metabolismo, organizadas por la Sociedad Chilena de Endocrinología y Metabolismo, en colaboración con las Sociedades Médicas de Antofagasta y del Loa.

La Sociedad Chilena de Endocrinología viene realizando estas jornadas bianuales en lugares alejados de Santiago, con el objeto de difundir el interés por la endocrinología en el país, dar a conocer los trabajos de investigación que hacen las diferentes cátedras universitarias, poner al día por medio de conferencias algunos grandes temas, y proporcionar a los reunidos la oportunidad de familiarizarse con los problemas médicos y antropológicos de determinadas zonas. Conferencias, mesas redondas y presentación de trabajos libres, constituyeron el programa de estas jornadas, cuya organización estuvo a cargo del Presidente y Secretario de la Sociedad Chilena de Endocrinología y Metabolismo, Drs. Roberto Gómez Rojas y Julián Parada Parga, en colaboración con los dirigentes de la Sociedad Médica de Antofagasta, Drs. Hernán Jara y Fernando Ortega y de la Sociedad Médica del Loa, Drs. Balmaceda Contreras y Sergio Stoppel.

El tema inicial estuvo a cargo del Dr. Julián Parada, quien trató sobre "Enfermedades endocrinas de la gónada masculina". En la segunda conferencia el Dr. Gómez Rojas desarrolló el tema "Factores endocrinos reguladores del equilibrio hidroelectrolítico". El Dr. Fernando Monckeberg dictó la tercera conferencia sobre "Patología del crecimiento".

De mucho interés fueron también los desarrollos de las mesas redondas, que tuvieron como temas los siguientes: "Esterilidad y anti-conceptivos", "Diabetes Mellitus", y aspectos fisiopatológicos.

Los temas libres fueron agrupados en tres secciones, y se cifieron a criterios generales: investigación experimental y clínica, diagnóstico clínico y exploración funcional, y tratamiento y evolución.

Las sesiones contaron con una concurrencia extraordinaria —aproximadamente 70 personas por sesión— y tuvieron lugar en el Hotel Turístico de Antofagasta y en el Hospital de Chuquicamata.

Finalizadas las jornadas, numerosos congresales fueron invitados a recorrer la zona del interior de la provincia, especialmente los descubrimientos arqueológicos en Toconao y el Museo del Padre Le Paige.

Parte del financiamiento de estas jornadas lo suscribieron los laboratorios farmacológicos, las sociedades médicas y la industria cuprífera de Chuquicamata.

## breves científicas

### Congreso internacional de Arqueología en San Pedro de Atacama

Entre el 6 y 13 de enero próximo se realizará un Congreso Internacional de Arqueología en San Pedro de Atacama. La comisión organizadora está presidida por el R. P. Gustavo Le Paige, Director del Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama y la forman los profesores Mario Orellana, del Centro de Estudios Arqueológicos de la Universidad de Chile y Julio C. Montané, del Museo de La Se-

rena. El temario que será discutido por los numerosos especialistas que han comprometido su asistencia, será el siguiente: 1) Paleolítico y precerámico del norte de Chile y América del Sur. 2) Culturas agroalfareras del norte de Chile y sus correlaciones con las áreas culturales limítrofes.

### Conferencia Interamericana de Ciencias Marinas

Tres científicos chilenos —el Cap. Guillermo Barros, de la Sección de Oceanografía del